
 

COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 17 DICEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno diciassette del mese di dicembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 26 

novembre 2020 ed integrazione del 04/12/2020, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario la P.O. Coordinatore IV Circoscrizione Dott. Marco Conigliaro 

coadiuvato dall’Istruttore Amministrativo Sapienza Mario dell’U.O. Direzione/Organi 

Istituzionali. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO  A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Totale dei presenti è pari a Nove (assente Ruggiero). 

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Di Vincenti, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente: chiede al Segretario di dare lettura dei verbali non letti.  

Il Segretario comunica che il Verbale del 15/12/2020 non è pronto, mentre è pronto il Verbale del 

16/12/2020 di cui dà lettura su invito del Presidente. 

Il Presidente: in risposta al quesito posto ieri dal Cons. Lupo, comunica che i lavori in Via Regione 

Siciliana angolo Via Mulè (area destinata a sgambatura cani, mozione del Cons. Tuzzolino) sono 

ripresi stamattina ed al termine contatterà l’Assessore Marino per la definizione dei lavori come da 

Mozione approvata; comunica, inoltre, che vi sarà una ulteriore integrazione all’O.d.G. di dicembre 

resa necessaria per esprimere il parere ex art. 9 del Regolamento per il Decentramento, sulla proposta 

di delibera di Consiglio Comunale avente ad oggetto “Modifica Regolamento Taxi e Regolamento 

NCC autovetture noleggio con conducente” che verrà discusso in aula successivamente; aò 

termine delle comunicazioni scorre il punto 5 dell’O.d.G. e, considerata l’assenza del Cons. 

Ruggiero proponente, salta le mozioni lettere j) e k) per giungere alla Mozione lettera "L" a firma 

del  V.P. Schiera, avente per oggetto "Reinstallazione di n. 3 pali d’illuminazione dismessi per 

motivi di sicurezza in Via  Gen. Domenico Chinnici, di fronte civici 30, 34 e 44 (prot. 

777/regint)” e chiede al Segretario di darne lettura. 

V.P. Schiera: al termine della lettura illustra la Mozione di cui è proponente evidenziando che la 

stessa si cumula alle altre discusse e da discutere relative al mancato ripristino dei pali di 

illuminazione in pubblica via dismessi da AMG e non reinstallati; in particolare la mozione si 

riferisce alla Via Gen. Domenico Chinnici dove sono ubicati gli impianti sportivi del Buon Pastore, 

strada ampia e molto trafficata anche per la presenza di una chiesa e diverse attività commerciali; è 

pertanto ovvio che facendo buio presto, in assenza di illuminazione pubblica, la viabilità ne risente 

con seri rischi per l'incolumità di tutti coloro che la percorrono; inoltre la strada è percorsa da auto 

a velocità sostenuta e la mancanza di illuminazione aumenta il rischio per i pedoni di essere investiti; 

tutto ciò considerato chiede a questo Consiglio l'approvazione della mozione. 

Dentici : riferisce che ancora una volta ci si ritrova ad affrontare questa tematica,come di fatto questo 

Consiglio ha fatto nelle ultime settimane, potendo verificare anche l'inadeguatezza di questa 

Amministrazione nell'affrontare la problematica , l'augurio è che la AMG quanto prima sia dotata 

delle somme occorrenti per dare delle risposte concrete alle nostre richieste, anche se bisogna dire 

che con i pochi fondi disponibili ,  talvolta si sono eseguiti lavori non previsti nella programmazione, 

penalizzando di fatto interventi programmati e non realizzati per mancanza di fondi , altra 

problematica risiede nel fatto che si ripristinano pali che sono , a livello di tecnologia, già obsoleti 

non pensando invece di programmare dei nuovi e più moderni impianti , che porterebbero pure ad 

un risparmio energetico e di spese, il mio voto alla mozione sarà favorevole. 

Durante l'intervento alle ore 09:55 partecipa alla seduta il Cons. Ruggiero. 

Sinopoli: la mozione conferma la continuità nel percorso di risoluzione delle criticità dovute alla 

mancanza dell'illuminazione pubblica nelle vie della circoscrizione; richiamando le numerose 

mozioni di simile tematica approvate in modo compatto dal Consiglio, non può che constatare la 

bontà del metodo adottato per tutelare la sicurezza nel territorio circoscrizionale nonostante la grave 

situazione economica di questa Amministrazione; pertanto condivide quanto rappresentato dal 

collega Schiera e dichiara il suo voto favorevole. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole: lamenta la mancata risoluzione del problema sia da 

parte di AMG che dell'Amministrazione Comunale; esprime tutte le sue perplessità sui fondi che 

dovrebbero arrivare per ripristinare questi pali ormai obsoleti, sarebbe opportuno programmare e 

realizzare un impianto di illuminazione del tutto nuovo introducendo nuove tecnologie al fine di 

evitare gli attuali continui guasti. 

Alle ore 9.55 entra il Cons Ruggiero. 

Tuzzolino: non si dilungherà nel suo intervento, ritiene ci sia poco da aggiungere a quanto sin qui 

detto nelle sedute precedenti; ha abbondantemente e chiaramente esternato il suo punto di vista in 

merito alla problematica dell’illuminazione pubblica e non solo, si augura che chi di competenza 



faccia una approfondita riflessione in merito, la situazione è veramente molto critica su tutto il 

territorio circoscrizionale; dichiara quindi il suo voto favorevole. 

Ruggiero: considerato che i colleghi hanno già detto e spiegato tutto sulla situazione che si sta 

affrontando e sulle criticità varie, si dichiara favorevole e comunque ringrazia per gli sforzi fin qui 

fatti sia la AMG che il Settore Infrastrutture. 

Lupo: dichiara che voterà a favore la mozione; il problema non è riferito solo al ripristino dei pali 

vecchi e pericolosi, è necessario sostituire anche le numerose lampade rotte, magari con altre a 

risparmio energetico; l’operazione presenta forti criticità trattandosi di impianti e componenti ormai 

obsoleti; spesso AMG lamenta proprio la irreperibilità delle lampade ormai in disuso, quindi sarebbe 

opportuno presentare delle mozioni per richiedere nuovi trasformatori che consentano il 

funzionamento con le nuove lampade o programmare la realizzazione di nuovi impianti; teme, come 

già successo in altre occasioni, che le eventuali somme destinate all'illuminazione pubblica vengano 

distratte da altri tipi di interventi sempre importanti, cosa a cui ormai il Consiglio Comunale ci ha 

abituati. 

Di Vincenti: condivide quando detto dal V.P. Schiera; considerato che la strada in esame è quasi 

completamente al buio, in considerazione che la zona è molto trafficata, per la presenza di impianti 

sportivi, l'adiacenza con Corso Calatafimi, l’alta densità commerciale, è fondamentale avere un 

impianto di illuminazione funzionante; auspica un celere intervento dell'Amministrazione e voterà 

a favore la mozione. 

Presidente: la Via Gen. D. Chinnici oggetto della mozione è di fatto una zona commerciale e 

residenziale con diverse abitazioni anche di buon livello, ci sono i campetti sportivi del Buon Pastore 

e la rimozione dei pali ha di fatto penalizzato la via, incluse le altre limitrofe, fra le quali Via 

Romeres, per le quali saranno nei prossimi giorni discusse altre mozioni simili; auspica che con i 

prossimi finanziamenti la strada venga inserita fra quelle oggetto di intervento; dichiara il suo voto 

favorevole. 

Il Presidente: alle ore 10:07 pone in votazione appello nominale la mozione de qua il cui esito è il 

seguente: 

Presenti e Votanti      10 

Assenti                        00 

Favorevoli                  10 

Astenuti                      00 

Contrari                      00 

La Mozione iscritta al punto 5/L dell’O.D.G. a firma del V.P. Schiera avente per oggetto 

"Reinstallazione di n. 3 pali d’illuminazione dismessi per motivi di sicurezza in Via Gen. 

Domenico Chinnici, di fronte civici 30, 34 e 44 (prot. 777/regint)” è approvata all'unanimità del 

consesso. 

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni; inizia col comunicare, in merito al sollecito del Cons. 

Buonpasso circa la sistemazione della buca vicino la Scuola Mantegna a Boccadifalco, che ha inviato 

apposita nota alla RAP per un intervento in tempi brevi, in considerazione delle difficoltà che molti 

genitori riscontrano nell'accompagnare i figli a scuola; per quanto riguarda la richiesta del Cons. 

Dentici in merito all'area sgambatura cani presso Villa Raiti, il Settore Ville e Giardini ha risposto 

alla richiesta chiedendo di concordare un incontro per un sopralluogo, quindi il Cons. Dentici 

dovrebbe mettersi in contatto con Ville e Giardini per programmare il sopralluogo ed informarlo in 

per permettergli di partecipare. 

Dentici: riferisce di essere già stato contattato dal Dott. Barbaria e ha concordato l'incontro per 

domani mattina anche se non è stato ancora definito l'orario ma si presume alle 10:00/10:30 circa. 

Alle ore 10.09 esce il Cons. Buccola. 

Sinopoli: comunica che ieri è stato ultimato il diserbo in Via Riserva Reale. 

Lupo: preannuncia l'invio di foto al Presidente che si riferiscono alla presenza di rifiuti ingombranti 

in Via Altofonte altezza strada vicinale Badame, Via Altofonte altezza Via Sambucia ed in Via 

Altofonte altezza civico 120, di cui sollecita la richiesta per la rimozione lamentando che i rifiuti 

sono presso i siti indicati da quasi un mese. 



Tuzzolino: chiede se è possibile reiterare richiesta per la pulizia delle caditoie, problematica 

affrontata già qualche giorno fa; poi, come da sopralluogo, riferisce che l'impianto di illuminazione 

a Villa Tasca è funzionante al 90%, rimangono però spenti i lampioni in due zone di Via Maria SS. 

Mediatrice di cui chiede il sollecito dell’intervento. 

Presidente: riferisce di avere già fatto il sollecito, avrà risposta nei prossimi giorni. 

Lupo: chiede notizie sul contenzioso con il Consiglio Comunale per quanto riguarda l'attuazione del 

Decentramento ed eventualmente di reiterare le richieste fatte e ad oggi rimaste inascoltate anche in 

considerazione che nel Bilancio di previsione non sembra esserci traccia di appositi fondi. 

Presidente: risponde che l'attuazione del Decentramento è già inserito nell'O.d.G. in discussione del 

Consiglio Comunale ma al momento stanno discutendo il Bilancio e probabilmente a seguire 

tratteranno l’attuazione del Decentramento; in considerazione che sono già stati inoltrati diversi 

solleciti, ritiene opportuno attendere ancora un po’ prima di un nuovo sollecito. 

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:17 dichiara chiusa la seduta. 
 

                  Il Segretario         Il Presidente 

          Dott. Marco Conigliaro Moncada Silvio 
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